



# Assemblée générale

Distr. générale  
31 juillet 2017  
Français  
Original : anglais

---

**Soixante-douzième session**

Point 9 de l'ordre du jour provisoire\*

**Rapport du Conseil économique et social**

## **Prix des Nations Unies en matière de population pour 2017**

### **Note du Secrétaire général**

Le Secrétaire général a l'honneur de transmettre à l'Assemblée générale le rapport de la Secrétaire du Comité d'attribution du Prix des Nations Unies en matière de population. Ce rapport, qui porte sur l'année 2017, a été établi en application de la décision 1982/112 du Conseil économique et social.

---

\* A/72/150.



## **Rapport de la Secrétaire du Comité d'attribution du Prix des Nations Unies en matière de population pour 2017**

### **I. Introduction**

1. Le 17 décembre 1981, l'Assemblée générale a adopté la résolution 36/201, intitulée « Création du Prix des Nations Unies en matière de population », qui est décerné chaque année à une personne, à plusieurs personnes ou à une institution ayant accompli le travail le plus remarquable pour sensibiliser l'opinion aux questions de population ou pour contribuer à leur solution.

2. Le Comité d'attribution du Prix des Nations Unies choisit les lauréats. Il se compose de représentants de 10 États Membres de l'Organisation des Nations Unies élus par le Conseil économique et social pour une période de trois ans. La Directrice exécutive du Fonds des Nations Unies pour la population fait office de Secrétaire du Comité et présente à l'Assemblée générale un rapport annuel sur le Prix et son fonds d'affectation spéciale.

3. Par sa décision 41/445, l'Assemblée générale a modifié le paragraphe 1 de l'article 2 du règlement concernant l'attribution du Prix de façon qu'il puisse être décerné à la fois à une personne et à une institution.

4. Par sa décision 1987/129, le Conseil économique et social a modifié en conséquence le règlement intérieur du Comité d'attribution du Prix.

5. Les pays qui siègent actuellement au Comité sont les suivants : Antigua-et-Barbuda, Bangladesh, Bénin, Gambie, Ghana, Haïti, Iran (République islamique d'), Israël, Paraguay et Pologne.

6. À sa séance d'organisation, le 17 février 2017, le Comité a élu la Représentante permanente du Ghana auprès de l'Organisation des Nations Unies, Martha Ama Akyaa Pobee, à sa présidence pour l'année 2017.

### **II. Prix des Nations Unies en matière de population pour 2017**

7. Pour 2017, le Comité a reçu 21 candidatures, dont 10 personnes et 11 institutions remplissant les conditions requises. Le 11 avril 2017, conformément au mandat que lui a conféré l'Assemblée générale et après un examen minutieux des candidatures, le Comité a désigné les lauréats pour 2017, à savoir le docteur Hans Rosling (Suède) (à titre posthume)<sup>1</sup> dans la catégorie des personnes et l'Association des chefs traditionnels du Niger dans la catégorie des institutions.

#### **A. Catégorie personnes**

8. Le Comité a retenu le docteur Rosling, qui s'est illustré par son dévouement et son attachement indéfectible à la santé publique, à des dynamiques démographiques et à l'élimination de la pauvreté, en sa qualité de médecin, de chercheur et d'enseignant, et par son œuvre remarquable en faveur d'une meilleure compréhension de la santé mondiale grâce à ses nombreuses publications et initiatives.

9. Le docteur Rosling, qui prônait la coopération internationale, a mené des recherches sur la santé en collaboration avec des universités en Afrique, en

---

<sup>1</sup> Le docteur Rosling a été nommé en 2016, mais est décédé le 7 février 2017, avant la fin du processus de sélection.

Amérique latine, en Asie et au Moyen-Orient. Dans une optique d'éducation et de sensibilisation aux problèmes de santé mondiale, il a régulièrement fait des exposés à titre gracieux et a également produit des documentaires largement diffusés et des vidéos pédagogiques disponibles sur le site Internet Gapminder, dont il est le cofondateur.

10. Du temps où le docteur Rosling était médecin dans le nord du Mozambique dans les années 80, il a mené, grâce à ses recherches, à la découverte de la cause de la maladie épidémique de paralysie connue sous le nom de konzo. Il a consacré deux décennies à étudier les épidémies de konzo dans les zones rurales reculées d'Afrique.

11. Avant son décès prématuré en février 2017, le docteur Rosling était professeur en santé internationale à l'Institut Karolinska, en Suède.

## **B. Catégorie institutions**

12. Le Comité a également retenu l'Association des chefs traditionnels du Niger pour saluer sa contribution exceptionnelle durant la dernière décennie pour veiller à ce que les problèmes démographiques et leurs solutions soient mis au cœur du développement du Niger, non seulement au sein des populations, mais également au niveau national.

13. Les membres de l'Association, qui sont les chefs traditionnels du Niger, ont encouragé l'amélioration de la médecine de la reproduction pour les femmes, les filles et les enfants en général. Ils ont plaidé en faveur de l'élimination des mariages d'enfants, des mariages précoces et des mariages forcés, soutenu l'éducation des filles et leur ont donné les moyens de prendre des décisions appropriées dans la vie. L'Association a activement défendu l'augmentation des investissements dans la santé et l'éducation.

14. Par son action de mobilisation, l'Association a créé un environnement favorable au traitement des problèmes démographiques et brisé de vieux tabous en s'engageant publiquement en faveur de la planification familiale et de la santé procréative en général. Depuis 2001, l'Association s'attache à promouvoir la vaccination pour prévenir les maladies et la mortalité.

## **III. Questions financières**

15. Au 31 décembre 2016, le solde du Fonds d'affectation spéciale pour le Prix des Nations Unies en matière de population s'élevait à 1 739 958,32 dollars. Les intérêts perçus en 2016 étaient de 16 462,18 dollars. En 2017, le montant des dépenses, y compris les prix décernés aux deux lauréats, s'est établi à 88 495,36 dollars au total.